

Pressemitteilung vom 3. Juli 2024

Ton in Ton

Präsentation von Arbeiten der Keramikurse an der VHS Arnstadt-Ilmenau ab dem 10. Juli 2024 in der Kulturfabrik Ilmenau.

Töpfern ist ein entspannender Prozess. Das Kneten und Formen des Tons hat eine beruhigende Wirkung und kann helfen Stress abzubauen. Der Fokus auf die Arbeit mit den Händen lenkt von Alltagsproblemen ab und fördert die Achtsamkeit. In vielen Kulturen ist Töpfern tief verwurzelt. Es bietet nicht nur die Möglichkeit, Alltagsgegenstände herzustellen, sondern auch künstlerische Ausdrucksformen zu erkunden.

Sowohl in Arnstadt als auch in Ilmenau bietet die Volkshochschule seit vielen Jahren Keramikurse an. In den Kursen werden die Grundlagen der Aufbaukeramik vermittelt, d.h. der Ton wird ohne Töpferscheibe mit den Händen geformt und bearbeitet. Zusätzlich stehen Formen und kleinere Hilfswerkzeuge zur Verfügung, mit denen Details herausgearbeitet werden. Sowohl Einsteiger als auch Fortgeschrittene sind gemeinsam in den Kursen tätig. In Arnstadt gibt es Teilnehmerinnen, die die Keramikurse schon seit über 20 Jahren besuchen. Die Themen in den Kursen sind vielfältig. In den letzten Semestern war von Baukeramik, Pflanztöpfen, Modellieren von Puppen, Statuetten und Figuren, Pflanzsteckern, Schalen, Masken, Anhängern und Häusern alles dabei. Die Kursleiterinnen gehen auf die individuellen Wünsche der Teilnehmer*innen ein und helfen bei dessen Umsetzung. Passend zu den Jahreszeiten werden auch immer wieder dekorative Oster- und Weihnachtsobjekte hergestellt. In der Ausstellung erhalten Sie einen Einblick in die Objektvielfalt. Auch die Kursleiterinnen Frau Henkel und Frau Duelli präsentieren keramische Objekte.

Töpfern fördert die Geduld und Ausdauer, da der Prozess von der Idee bis zum fertigen Produkt Zeit und Sorgfalt erfordert. Die Belohnung ist ein selbstgeschaffenes Kunstwerk, das sowohl schön als auch funktional sein kann. Diese kleinen Kunstwerke sind vom 12. Juli 2024 bis 14. September 2024 in der Kulturfabrik Ilmenau zu sehen. Geöffnet ist die Ausstellung Freitag und Samstag von 10:00 Uhr bis 15:00 Uhr. Die Ausstellungseröffnung findet am Mittwoch, den 10. Juli 2024 um 15:00 Uhr statt.